

El Eco de Cartagena

Diario de mañana de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Hambre y bolchevismo

Mr. Harber Hoover publica en los periódicos una nota en la cual solamente de que organizaciones soviéticas sustraigan fondos a los Estados Unidos, bajo pretextos humanitarios, que ocultan en realidad un fin de pura propaganda bolchevista. Mr. Hoover aduce numerosos ejemplos de esta propaganda difundida y cita en particular la actividad de una organización prosoviética de Chicago.

(Información de Washington publicada en «La Tempe» de 12 de febrero de 1922)

El noruego Nansen viene dando conferencias acerca de los horrores del hambre en Rusia. Los millares de seres humanos que, según él, perecen hambrientos en las provincias del Volga, nos parecen pocos; a buen seguro que las víctimas son muchas más. No es posible que Nansen, en su viaje, haya podido evaluar exactamente la extensión de la catástrofe.

Sus cálculos, por aproximados que él los crea, quedan muy por debajo de lo real. Se equivoca, pues, el travieso escandinavo; él no ha visto sino una parte de la horrenda calamidad. Se equivoca también, de medio a medio, al suponer que a fuerza de dinero se podrá conjurar el mal. El hambre acabará en Rusia, cuando el bolchevismo acabe.

Desde 1917 el hambre es endémico en Rusia. De año en año ella fué en aumento; y su agravación ha sido considerable desde el año último, con motivo de la sequía. En el año presente, aunque diluvio, los rascos seguirán multiplicándose de hambre. Advértase que decimos los rascos, pues los judíos de los Soviets y de la Tebe Ka y sus acólitos y esbirros kalmokos, tártaros, bashkires, chinos y letones, esos no han dejado, ni por un momento, desde 1917, de comer a dos carrillos.

El bolchevismo trajo el hambre a la tierra rusa. Centenares de testimonios, a cual más autorizados, afirman que ya en el invierno de 1917-1918 el hambre hacía estragos en Rusia. «El pueblo ruso muere de hambre», escribía en 1918 el «Morning Post». En 1917 a un enviado del «Sunday Times», que había ido a Southampton al encuentro de 400 súbditos británicos escapados de Rusia, uno de estos decía: «Salimos del infierno. El bolchevismo es lo más espantoso que jamás se haya visto. Si dura, pronto no existirán seres vivientes en Rusia». La previsión está cumpliéndose; los rascos mueren por millares. En 1918 apareció en Mosca un periódico (que aún continúa), intitolado «Bodno», que significa miseria, necesidad. En sus columnas, la judería triunfante nota detalladamente, con una especie de furor sádico, las miserias, las revueltas, las desdichas del campesino ruso, bajo el régimen bolchevista.

Al distribuir las tierras a los campesinos, en 1917, los Soviets apoderados del producto de aquellas, no dejando a sus cultivadores más que lo estrictamente necesario para su subsistencia. El resto de la cosecha era «nacionalizada», como si dijéramos, robado por los Soviets. Si en aquel año, los campesinos sembraron poco, en 1918 sembraron menos, seguros como estaban de que el sobrante de la recolección les sería confiscado. Los campos permanecieron incultos. El Soviet central, alarmado ante ese estado de cosas, esbozó en 1921 una legislación agraria. Pero ya era tarde. La sequía detuvo casi totalmente la

producción agrícola, que desde 1917 se hallaba en gran parte paralizada.

El bolchevismo es el régimen del hambre. El Soviet judío sabe muy bien que la población rusa —es decir, la mayoría del pueblo ruso— es anti-bolchevista; Lenin lo declaró abiertamente, en una carta célebre no ha muchos meses; y por eso el Soviet fomenta el exterminio de la población rural. El hambre se ha convertido en una institución soviética. Derribar el Soviet y suprimiría el hambre.

Sea de que, según Nansen, con tres dólares puede salvarse la vida de un hombre, es una solemnidad. Nansen calculó que con una cantidad de trigo o de centeno por el valor de tres dólares, un mujik tendría lo suficiente para alimentarse hasta la próxima cosecha. Admitiendo la inexactitud de este cálculo, muy discutible, ¿puede contar con la cosecha próxima? Sabido es que el mujik, apremiado por el hambre, comió una buena parte del grano destinado a la siembra. Los centenares de miles de campesinos que huyeron del hambre, abandonando sus tierras, no sembraron. La cosecha vendida será miserable.

Tal vez el hambre disminuya, porque habrá millares de bocas de nuevos; pero ella persistirá, sin que los tesoros del mundo alcancen a remediarla.

Nansen pierde el tiempo a sabiendas. Enviad, enviad talegas de dinero al Edén judeo-bolchevique, enviad cuantas queráis; ello no impedirá que los infelices rusos perezcan de hambre porque el hambre es la victoria del bolchevismo, es la consagración de los principios en aras de los cuales una pandilla de aventureros, extraños al pueblo ruso, usurpó el Poder. Que el hambre desaparezca, que el mujik, restauradas sus fuerzas físicas, entre en posesión de sus medios propios, y el bolchevismo se derrumbará infaliblemente. Los Soviets tienen interés el cultivar el hambre, la miseria, la desesperación, el aniquilamiento de las masas rurales. El pueblo ruso no comerá mientras los judíos gobiernen desde el Kremlin de Mosca.

X. X. X.

De Sociedad

Los que viajan

En el expreso de esta tarde ha marchado a Madrid en uso de una breve licencia, el inspector de vigilancia don Narciso Pérez Gómez.

Notas varias

Hoy ha aprobado el primer grupo para el ingreso en la Academia de Infantería el cabo del Regimiento Cartagena don Domingo Martínez Calderón.

Enfermos

Se encuentra enfermo, se de cuidado nuestro querido amigo el Agente de Aduanas don Gerónimo Segura Navarro.

Letras de luto

Esta mañana se han celebrado en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús funerales por el eterno descanso del alma de don Angel Otorruelo Sierra, con asistencia de numerosos amigos.

A toda su familia, y en particular a su hermano don Lorenzo, enviamos nuestro pésame.

Perfumería Madrileña
Medieras.—9.
EXTENSO SURTIDO EN
POLVOS Y ESENCIAS

Conferencias para caballeros

Después del señor Arcipreste de esta que Cartagena, como muchas ciudades cultas, tuviese conferencias para caballeros solos que ten célebres han hecho en París los Padres Félix y R-viguac, Lacordaire y tantos otros y en Madrid los Padres Cármas, Zaccarias, Torres y Ruiz Amado y los señores Tortosa y Camar, viéndose siempre y en todas ellas llenos los templos de hombres, desde el ministro de la corona y altas personalidades hasta el obrero e inteligente obrero, los cuales deleitaban con la palabra fácil y elocuente, así como persuasiva y educadora de estos oradores señores, solicitó que viniese a dar estas conferencias el Padre Alfonso Torres, no permitiéndoselo sus superiores por su delicado estado de salud.

Entonces, es el deseo de cumplir al señor Cervero en sus justos deseos, le propusieron al Padre Diego Navarro, también de la Compañía de Jesús, que por su celo, elocuencia y peculiares condiciones ha puesto la Congregación Mariana de caballeros que en Almería dirige, a la misma envidiable altura que la de caballeros del Pilar que en Madrid preside el Padre Torres, tanto en la parte religiosa como en la intelectual.

Según hemos oído hay una gran expectación por escuchar a este padre, pues los temas de que va a tratar son interesantísimos.

Aún recuerdan los cartageneros, con muchísimo gusto, las conferencias a caballeros dadas por los Padres Solá, Zugasti y Alcaro, también en el templo de Santa María de Gracia y creemos que estas no desmerecerán de aquellas.

El próximo lunes, día 20, tendrá lugar la primera, a las 7 y 1/2 de la tarde, continuando los siguientes días.

DR. R. DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.

De 12 a 2 y de 4 a 6

Gisbert n. 1-1.

Teléfono 334

DE TEATROS

Principal

Precedidos de una gran reclame se presentaron ayer en este lindo coliseo los *Zari-Zar*. Magnífico decorado, rico vestuario y repertorio variado y culto es todo lo que en su haber tiene esta pareja de varietés y con todo ello parecía lógico que los *Zari-Zar* triunfasen en el tablado. El público cortesmente presenció el trabajo de estos artistas, aplaudió según número de los muchos que nos dieron a conocer y nada más. Esta es la verdad, el reflejo fiel de una realidad.

Teatro Circo

Como teníamos anunciado, hoy comienzan los bailes fantásticos de Miss Loie Fuller a cargo de la Empresa Lepic procedentes del gran Teatro de la Opera de París, en los que se hace un derroche de combinaciones luminosas con creaciones fantasmagóricas interpretándose a la par poemas sinfónicos de Mendelssohn, Mozart, Grieg Wagner, etc.

La actuación será solo por dos días y los precios son los de 8 pesetas butaca de patio; 1'50 pesetas entrada a localidad y 0'60 pesetas entrada general.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

A las once de la mañana del día de hoy y bajo la presidencia del alcalde don Manuel Zamora y con asistencia de los concejales señores Frigard, Dorda, Zafra, Sanz, Gómez, Fernández, Fuentes, González (D. y J.), Salinas, Góngora, Cervantes, Plazas, Méndez, Maya, Clares, Navarro, y Segado se celebró la sesión Municipal en la que después de leerse y aprobarse el acta de la sesión anterior, se entró en el despacho de los asuntos siguientes:

Expediente sobre la propuesta de don Joaquín Pefalver para habilitar un matadero de reses en el Algar.

Que pase a estudio.

Solicitud de un donativo para sus procesiones del Viernes Santo, hecha por la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno.

Que pase a unirse a la moción que sobre festejos presentará el Alcalde.

Instancia del concesionario para la construcción de un pabellón para conciertos en el muelle, proponiendo ciertas mejoras a cambio de sufructuar 20 años el café anexo a dicha instalación.

Se acuerda aprobarla, votando en contra el señor Dorda.

Repartimiento de contribución territorial, por rústica y pecuaria, para el año 1922-1923.

Queda aprobado.

Maestro hijo adoptivo

Instancia de esta Junta de Obras del Puerto solicitando del Ayuntamiento que se nombre hijo adoptivo de Cartagena al ex-ministro de Fomento, señor Maestro.

González comienza diciendo que le extraña la petición de la Junta de Obras del Puerto, pues ellos consideraban hijo de Cartagena a don José Maestro.

Por lo demás—dice—que se apruebe, pero que conste en acta que el Municipio lo tenía ya como hijo.

Zafra dice que, dada su significación, él y sus compañeros no pueden estar conformes.

El señor Alcalde, en breves palabras, alaba la benéfica labor que desde el Ministerio de Fomento ha desarrollado el señor Maestro para Cartagena y opina al tomar hoy el acuerdo de nombrarle hijo adoptivo como pide las Obras del Puerto, no se hace más que cumplir con su deber.

El Ayuntamiento acuerda nombrarle hijo adoptivo.

Feria y Fiestas

Moción del Alcalde sobre el nombramiento y de la Comisión permanente de festejos.

El señor Alcalde da cuenta detallada de la reunión celebrada hace unos días con los representantes de las corporaciones y representantes de la Prensa, para ver la forma de celebrar dos programas de festejos durante el año; uno en Abril, coincidiendo con la Semana Santa y otro en los meses de Julio y Agosto.

El señor Zafra pide que el Alcalde presente en la próxima sesión una moción sobre esto y así se acuerda.

Proyecto de reorganización municipal y plan de obras en la población.

González pide que el proyecto pase a la comisión de Hacienda para estudio.

El Alcalde, como autor del proyecto, esta conforme en que pase para estudio.

Plazas propone que conste en acta el agradecimiento de la Corporación hacia su alcalde, por el estudio como notable proyecto que ha presentado. Zamora ruega que eso quede apar-

tado por ahora y dedique todos sus esfuerzos en favor de Cartagena.

Plazas insiste en que conste en acta la satisfacción del Ayuntamiento.

González conforme con Plazas, que conste en acta el agradecimiento de la Corporación.

Conformes con las manifestaciones de Plazas y González pasa el asunto a la Comisión de Hacienda.

Antes de los ruegos y preguntas, Clares pide que la Comisión de Instrucción, gire una visita a la escuela municipal del Algar.

Ruegos y preguntas

Después de unos ruegos y preguntas de Dorda y Zafra, se levanta la sesión.

FOTOGRAFIA

Para tener un magnífico retrato visite usted a CASAU OSUNA, 3
Venta de aparatos y material fotográfico de todas clases

Información de Marina

Varias noticias

Se ha reconocido de autoridad para el ascenso al Capitán de Corbeta don Enrique de Guzmán.

—Se le concede licencia para Madrid al teniente Auxiliar de 4ª clase don Ramón Vicente.

—Se expide pasaporte para Valencia al primer Celador de puerto don Francisco Mosquera.

—Se libran libran para Palma de Mallorca y San Fernando (Cádiz) respectivamente a los cabos de fogoneros Francisco Salar Sánchez y Antonio Lubián González.

—Pasa de la Sección de su clase en este Departamento al de Ferros el contramaestre mayor don Juan García Campos.

—Se nombra tercer comandante del crucero «Carlos V» al capitán de corbeta don Antonio Guitián y Arias.

—Embarca en el cañonero «Bonifaz» el primer condestable don Julián Marcos Regal.

—Pasan a prestar sus servicios a las provincias marítimas de Cádiz y Barcelona los celadores de puerto de primera Sebastián Bru y Miguel García Blanco.

—Se dispone continúen en la escuela de Aeronáutica Naval el maestro de marinería José Otero, cabo de Marinería Antonio Molina y los cabos de Artillería Manuel Enrique Navarro y Vicente Menz.

—Se concede licencia por enfermo al alférez de fragata, alumno de primer año, don José Ayala Barahona.

—Se concede reintegro en la Academia del Cuerpo al aprendiz maquinista Domingo Alcaraz Sánchez.

—Se destinan en comisión a las órdenes del Alto Comisario en Marruecos al capitán de fragata don Arturo Armada y el de corbeta don Enrique Pérez Fernández Obao.

—Se confiere a los médicos mayores don José Maisterra Ventura y don Vicente Cebrían Gimeno, y al comisario don José Barbastrero Samper la comisión de inspeccionar directa y urgentemente en fábrica en Alemania el material sanitario adquirido.

—Se le asigna al submarino «B-1» la numeral nacional 46 y la internacional G. S. R. H.

—Se nombran alumnos de la especialidad de Artillería y Tiro naval a los capitanes de corbeta don Francisco Moreno Fernández, don Angel Sances Pitáero, don Rafael García Rodríguez, don José María Villena y teniente de navío don Manuel de Arnaiz.